

由良川河川愛護モニター報告

【報告内容】

- ①河川に関する要望 ②河川利用上の不具合 ③ゴミ投棄、川の水・施設等の異状
④油の流出、生物の大量死、不審物等 ⑤河川愛護思想の普及・啓発活動 ⑥その他

令和5年9月分

委嘱区間	報告	対応
由良川 舞鶴市域、宮津市域 (左右岸 0.0 ~ 16.4 km)	<p>【9月18日(月) 8:00/宮津市 由良川右岸河口付近】</p> <p>⑥快晴、左岸の方を見ますと川面がキラキラ輝いています。</p> <p>ウィンドサーフィンが7艇、撮り鉄の方が数名といった景色です。</p> <p>現在河口付近は堤防工事中です。</p> <p>流れついたであろう流木なども一箇所に集められ、完成に向けて着々と進行中です。</p> <p>地元民としましてもこの景観を残して行きたいと思っております。</p>	<p>撮影等で河川を使用されているということは由良川に親しみを持っていただいているということでもあり、河川管理者としても大変嬉しく思います。</p> <p>一方で、工事を行っている箇所でもありますので、事故が発生しないよう安全に十分注意して工事を進めてまいります。</p>
由良川 旧大江町域 (左右岸 16.4 ~ 29.2 km)	<p>【9月24日(日) 10:00/福知山市大江町美河橋下由良川左岸付近】</p> <p>③美河橋下左岸の立木がかなりあり、立木にゴミ等も付着している。</p> <p>立木を伐採すればかなり景観もよくなると思います。</p>	<p>現地を確認したところ、河川管理に支障をきたすようなゴミの付着は確認できませんでした。今後もゴミの投棄等を発見されましたら通報をお願いいたします。</p> <p>立木につきましては繁茂の状況を監視し、流水を阻害するような場合には伐採等の対策を行っております。</p> <p>今後も河道内の樹木の監視を続けて参ります。</p>
由良川 旧福知山市域～音無瀬橋 (左右岸 29.2 ~ 37 km)	<p>【10月2日(月) 6:30/福知山市音無瀬橋～新音無瀬橋 由良川左岸】</p> <p>③左岸 1.水位計の下草刈 2.音無瀬橋上流側の川の中に竹(約8m)がある。 3.街灯4本目の下に空缶があり。 4.新音無瀬橋の下、川の中に自転車と黒いプラらしき物があり。</p> <p>右岸 5.新音無瀬橋右岸下にドラム缶1ヶ、プラの固りと鉄製の棚だながあり。 6.ブロック法面に空缶1ヶとプラ3個あり。</p> <p>7.音無瀬川下流100mにプラが散乱している。</p> <p>8.音無瀬下にかなりのごみが散乱している。 (ここでバーベキューをしたり、歌をうたったりしてごみ類が散乱している。)</p>	<p>ゴミ投棄に関する情報提供ありがとうございました。</p> <p>河川区域内のゴミについては、河川巡視にて現地確認の上、対応させていただきます。</p> <p>なお、ゴミ投棄を防止するため、音無瀬橋周辺には多くの注意看板を設置しているほか、橋脚に注意書きの貼り付けを行いその効果を確認する取り組みを行っております。</p>

委嘱区間	報告	対応
由良川 音無瀬橋～戸田橋 (左右岸3.7～4.2.0km) 土師川 (左右岸0.0～2.3km)	<p>【9月24日(日)9:30/福知山市 由良川左岸1km付近】</p> <p>⑥堤防全ての草刈りが行われていて大変綺麗になっていました。</p> <p>散歩(堤防の道)されている人も歩きやすくなって嬉しいと話されていたので安心しました。私もこれからはゴミ捨てに注意して周辺の環境に気をつけてモニターに勤めます。</p>	<p>出水期後の堤防点検を目的に、今年度2回目の堤防除草を実施しております。この点検は、河川管理施設の健全性を評価し異常が見られれば補修するなど、次年度の出水期に向けて施設の状態を万全にするために例年行っております。また、散歩されている人からも嬉しいとの声があるとのこと、担当者にとって、大変励みになります。</p>
由良川 戸田橋～以久田橋 (左右岸4.2.0～4.7.6km)	<p>【9月5日(火) 9月7日(木)/戸田橋～以久田橋 由良川左岸2km付近】</p> <p>①～⑤なし</p> <p>⑥ 9月5日小貝橋から500m付近、中州?にプラスチックと見られるゴミがありました。18日見られませんでした。</p> <p>7日戸田橋から左岸2km付近、中州?に細い木が1本ありました。</p> <p>関西テレビニュースで18日と29日、綾部市犀川でフッ素化合物が基準量を超えているとの報道がありました。犀川は由良川と合流しています。京都府が調査中とのこと管轄から離れていますが記入しました。</p> <p>このニュースを見た知人が水道水に影響がないか心配しています。</p>	<p>今年9月14日に判明した、綾部市内の犀川にて国の定める暫定基準値を超過する有機フッ素化合物が検出された件については、ご承知のとおり、同区間を管理する京都府にて対応されているところです。当方でも河川巡視等にて犀川との合流点付近の状況を目視にて確認しておりますが、特に異状は見られません。なお、水道水については、綾部市から9月17日付けで「水質検査を行って供給していますので、安心してお飲みいただけます」と発表されております。</p>
由良川 以久田橋～新綾部大橋 (左右岸4.7.6～5.3.4km)	<p>【9月22日(金) 15:10/綾部市 由良川右岸栗村井堰付近】</p> <p>②位田橋下流の栗村井堰のコンクリート護岸部分に、木造船が裏返しに置いてあります。底板が壊れているようなので使われない物と思われますが、以前から気になっています。当日堤防から降りて見ているときにちょうど河川管理パトロールカーが通りかかりましたが、そのまま行き過ぎてしまいました。もしかしたら車からは見えないのかもしれませんが。</p> <p>以久田橋までの堤防が、きれいに草刈りしてありました。気持ちが良いですね。</p>	<p>ご通報いただいた栗村井堰付近の木造船は、由良川漁業協同組合が河川法の許可を受け設置した栈橋に係留されているものです。許可を受け設置された工作物(許可工作物)は、設置者が適正に管理する必要があります。なお、当方でも、河川巡視にて、定期的に許可工作物の状況を確認しております。</p> <p>堤防除草ですが、出水期後の堤防点検を目的に、今年度2回目の除草を実施しております。次年度の出水期に向けて施設の状態を万全にするため例年行っております。</p> <p>また、10月から、栗町にて河道掘削工事を開始します。工事車両が堤防天端を走行しますが、安全第一で工事を進めてまいります。</p>